



## KAZAJISTÁN

**SOBREVIVEN  
A AVIONAZO  
29 PASAJEROS**

Un Embraer con 67 personas a bordo se desplomó a las orillas del Mar Caspio. Las versiones sobre la causa de la tragedia van desde una colisión con aves hasta disparos por parte del sistema ruso de defensa aérea. / 20

GLOBAL



Foto: Reuters

**HAY 29 SOBREVIVIENTES**

# AVIONAZO DEJA 38 MUERTOS EN KAZAJISTÁN

Un vuelo de Azerbaijan Airlines con 67 pasajeros se desplomó por causas bajo investigación; sin embargo, Ucrania afirmó que fue el sistema de defensa ruso el que atacó a la aeronave cerca de su frontera



AFP, REUTERS Y AFP

global@gimm.com.mx

**A**STANÁ, Kazajistán.— Treinta y ocho personas murieron al estrellarse un avión de la compañía Azerbaijan Airlines en el oeste de Kazajistán, declaró ayer el viceprimer ministro kazajo citado por medios locales.

“La situación no es muy buena, 38 muertos”, indicó Kanat Bozumbayev durante una reunión, según la agencia rusa de noticias Interfax. El aparato, un Embraer 190 de fabricación brasileña, transportaba a 67 pasajeros y efectuaba una ruta entre Bakú, la capital azerbaiyana, y Grozni, la capital de la república caucásica rusa de Chechenia.

El Ministerio de Situaciones de Emergencia indicó en Telegram que “29 personas fueron hospitalizadas, entre ellas tres niños”

El avión, en el que viajaban 62 pasajeros y cinco miembros de la tripulación, “efectuó un aterrizaje de emergencia” a unos tres kilómetros de la ciudad de Aktau, a orillas del mar Caspio, en el oeste de Kazajistán.

En videos publicados por medios rusos se ve al avión impactar contra el suelo, provocando un gigantesco incendio. Tras la caída, “el avión se incendió”, indicó el ministerio kazajo, que envió al lugar a 150 rescatistas.

“No podemos divulgar los resultados de la investigación por el momento. Todos los escenarios posibles están siendo examinados, y las pericias necesarias están en curso”, destacó la fiscalía azerbaiyana, añadiendo que un equipo de investigadores “trabaja en el lugar”.

Azerbaijan Airlines informó que el avión Embraer 190 volaba de Bakú a Grozny, capital de la región de Chechenia, en el sur de Rusia, pero se vio obligado a realizar un aterrizaje de emergencia a unos 3 kilómetros de Aktau, en Kazajistán.

“Preliminar: después de una colisión con aves, debido a una situación de emergencia a bordo, su comandante decidió ‘ir’ a un aeródromo alternativo y Aktau fue elegido”, dijo el organismo de control de la aviación de Rusia.

Una colisión con aves suele provocar que el avión aterrice en el campo disponible más cercano, explicó Richard Aboulafia, analista de la consultora

AeroDynamic Advisory.

“Se puede perder el control del avión, pero no se vuela salvajemente fuera de curso como consecuencia”.

Por su parte el Ministerio del Interior de Kazajistán anunció la apertura de una investigación por “violación de las normas de seguridad y explotación del transporte aéreo”.

La agencia de aviación civil rusa Rosaviatsia la mañana de ayer una “colisión con aves”, citando información “preliminar”.

El departamento regional del Ministerio de Salud de Kazajistán informó en un comunicado posterior sobre “la explosión de un globo” a bordo de la aeronave, sin dar más detalles.

Una emergencia habría llevado al piloto a desviarse hacia el aeropuerto de Aktau, que sin embargo se encuentra al otro lado del Mar Caspio, lejos de su ruta programada.

El presidente azerbaiyano, Ilham Aliev, interrumpió su visita a Rusia con motivo de una cumbre informal para regresar urgentemente a Azerbaiyán, y decretó el día de hoy como para un luto nacional.

Aliyev dijo que, según

la información que había recibido, el avión cambió de rumbo debido al mal tiempo, pero añadió que la causa del accidente se desconocía y debía investigarse a fondo.

“Se trata de una gran tragedia que se ha convertido en un tremendo dolor para el pueblo azerbaiyano”, declaró.

Aktau se encuentra en la orilla opuesta del Mar Caspio de Azerbaiyán y Rusia. Según Andri Kovalenko, jefe del Centro de Lucha contra la Desinformación del Consejo de Seguridad y Defensa de Ucrania, el avión habría sido alcanzado por un sistema de defensa aérea ruso.

“Esta mañana el avión Embraer 190 de Azerbaijan Airlines que volaba de Bakú a Grozni fue derribado por un sistema de defensa aérea ruso”, aseguró Kovalenko.

Las autoridades de dos regiones rusas adyacentes a Chechenia informaron de ataques con drones ayer, por lo que incluso hubo interrupciones en la agenda aeroportuaria.



Se trata de una gran tragedia que se ha convertido en un tremendo dolor para el pueblo azerbaiyano.”

**ILHAM ALIEV**  
PRESIDENTE DE AZERBAIYÁN

**LOS  
DATOS**
**Acusaciones a Rusia**

- El Consejo de Seguridad y Defensa de Ucrania dijo que el avión de Azerbaijan Airlines accidentado este miércoles fue impactado por los sistemas de defensa aérea de Rusia.
- Algunos videos muestran que los restos del avión parecen tener impactos.
- En las nacionalidades a bordo figuraban 37 azerbaiyanos, seis kazajos, tres kirguises y 16 rusos.



Fotos: Reuters / Tomada de redes sociales

Los rescatistas que llegaron al lugar del incidente cubrieron los cuerpos de los 38 fallecidos tras el desplome del avión.

**FENÓMENO VIRAL  
PASAJEROS  
TRANSMITEN  
LA ANGUSTIA**

En redes sociales, trascendieron videos que los propios pasajeros captaron momentos antes de que el avión colapsara. En las grabaciones se escuchan gritos, suspiros e incluso hay quienes lograron documentar, ya en tierra, que salvaron la vida tras el accidente.

— De la Redacción

